

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 150 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15
PAGO ADELANTADO

Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Direccion telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números 1'25

AÑO VII

— Gerona Lunes 8 de Mayo de 1899 —

102

Joaquin M.^a Gustá

ABOGADO

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

DEL

COLEGIO DE BARCELONA

Rambla del Centro, núm. 26, 1.º

Ofrece á sus clientes el mayor interés y actividad en los negocios judiciales que se le confien, así como ser muy módico en sus derechos ú honorarios.

En los juicios ejecutivos no pretende provisión de fondos, ni presenta cuenta á sus clientes mientras pueda obtener del ejecutado su importe con el producto de lo embargado.

Cuantas personas tengan créditos á realizar ante los Juzgados de esta capital, ó apelaciones ante esta Exma. Audiencia, pueden dirigirse bien personalmente, bien por carta á esta su casa y despacho (Rambla del Centro n.º 26-1.º Barcelona) en la seguridad de recibir inmediata contestación y de que se hará con igual presteza cuanto con venga.

Manuel Burch

MÉDICO OCULISTA

Antiguo ayudante del Dr. Barraquer

y médico-oculista del Hospital de Sta. Cruz de Barcelona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.—ANOMALIAS DE LA VISION

Rambla de la Libertad, entrada por la Calle de Besadó, 2

F. Terrades MÉDICO-CIRUJANO

Ayudante de la Clínica de enfermedades de la muger

del Dr. Fargas de Barcelona

MÉDICO POR OPOSICIÓN

del Hospital de la Santa Cruz de la misma ciudad.

Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 18, 2.º

GERONA

Fonda de San Antonio

DE

Francisco Trasfí

Este acreditado Establecimiento está situado al lado del Gran Teatro del Liceo junto á la Rambla, punto el más céntrico de Barcelona.

Habitaciones espaciosas para familias y particulares.

Servicio á la carta y á precio fijo.

Calle San Pablo, núm. 7.—**BARCELONA.**

Sección religiosa

Santo de mañana

San Gregorio

Cuarenta Horas

Iglesia de las Bernardas

Nota del día

La política general duerme hace días—ocupada como ha estado en lo de los senadores y diputados—lo que aquí agítase es la politiquilla del pueblo.

En aquella, no obstante esa calma aparente, hay mar de fondo; en la nuestra, á pesar de la revuelta de elementos que bullen y se aprestan á refido combate, no hay más que apariencias que asustan, y en el fondo algo que fundamentalmente las originan.

En Madrid ha querido el gobierno llevar al Municipio representantes de corporaciones y sociedades que aireen un poco aquel ambiente á las veces enrarecido y malsano.; aquí por todas partes brotan candidatos.

Los tenemos rojos, azules, amarillos verdes...; un iris en que los colores en vez de acordarse en armónicas franjas, como en el arco del cielo, se separan y distancian como caminos terrestres que á encontrados puntos se dirigen.

Y lo peor es que todos debieran tender al mismo punto, y que en el centro común de las comunes aspiraciones

estará bien que se juntaran.

Pero todo ello es ya viejo, como corresponde á los vetustos días de este siglo que muere celebrando la carnalvalada—en plena primavera—de una conferencia para tratar del desarme general en tanto que las potencias poderosas que á ella asisten sueñan con el despedazamiento de las naciones débiles á quienes ni el derecho á la queja va quedando.

Páginas de la Historia

Episodio de la batalla de Rícoica

8 de Mayo de 1522

En la batalla de Rícoica, (de la guerra con Francia) ganada por los españoles y dada á consecuencia de haber salido el general francés Lautrec al encuentro del imperial Colonna, que marchaba en auxilio de Pavia, situada por aquel, se registró un hecho que es una de las innumerables pruebas que del temple de sus corazones tienen dadas los hijos de esta heroica España, más animosa cuanto más castigada por las desgracias.

Librándose la mencionada batalla, el marqués de Pescara envió á efectuar un reconocimiento al alférez Santillana, quien llevado de su arrojo y su deseo de cumplir á conciencia la misión que le fué encomendada, separóse algo de los suyos, viéndose por esto repentinamente envuelto por numerosos enemigos.

Ante tal contratiempo no perdió su

sangre fría ni su valor, y decidióse vender cara su vida, buscó apoyo en un grueso árbol, y durante largo tiempo se defendió de las acometidas de los contrarios con su espada, logrando en tan desigual lucha, á cambio de numerosas heridas que en distintas partes de su cuerpo recibió, dar muerte á los enemigos que más cerca se le pusieron.

Por consecuencia de la pérdida de sangre, que por sus heridas se le escapaba, el bravo alférez sintió flaquear sus piernas; pero como su ánimo era mucho, incóse de rodillas, y en tal posición continuó luchando hasta que los soldados que abandonó llegaron en su auxilio; gracias á lo cual no perdió la vida tan pundoroso y heroico español.

El Bachiller Alonso de Zamora.

Revista bursátil

Barcelona 7 de Mayo de 1899.

La semana ha sido de completo marasmo para nuestro mercado, pues una vez ultimadas las operaciones de liquidación de fin mes, se mantuvieron los corros encalmados y sucediéndose las sesiones sin registrarse notable en los cursos, por más que á consecuencia de la falta de negocio é indecisa actitud de los centros reguladores haya dominado más bien la tendencia bajista, debiéndose solo á firmeza iniciada en las sesiones de ayer el que la comparación de cierres no resulte desfavorable.

En París logró alcanzar nuestra renta exterior al entero 60'00 á principio de semana, conservando después este tipo, con pequeñas fluctuaciones, hasta anteayer, en que se inició la corriente alcista, que se

acentuó en el cierre, quedando este valor á 61'02.

Los Nortes y Alicante han ofrecido también un curso dudoso, pero siguiendo el movimiento de la renta exterior, lograron ayer notable avance, cerrando estos valores respectivamente á 203'00 y 280'00,

La renta francesa, algo más sostenida que en la anterior semana, cierra á 102'45 y la italiana á 96'15, no ofreciendo interés el movimiento, que han seguido los demás valores en aquella plaza si bien hay que consignar que el tono de cierre es bastante firme.

Madrid ha venido maneniendo danto juego poco activo y bastante indeciso en la cotización de valores del Estado, así es que, exceptuando la sesión de ayer, en que se inició un ligero avance apoyado en la mayor firmeza de nuestra plaza, el resto de la semana ofrece insignificante interés para el movimiento de los valores. Cierra allí el 4 por 100 interior á 63'50 contado y 63'60 fin, el exterior á 71'60. las Cubas á 66'50 las de la emisión del 86 y á 57'40 las del 90 y las obligaciones de Aduanas y Filipinas á 94'50 y 74'50 respectivamente.

Durante la sesión de Bolsa cambió ayer algún tanto de aspecto nuestra plaza, pues en todos los corros se operó con mayor animación y firmeza, obteniendo particularmente notable mejora en su cotización la renta interior y los valores ferroviarios por los favorables cambios que se recibieron de París.

En el Casino Mercantil continuaron los valores sostenidos y acentuándose la corriente alcista en los Nortes.

EL NUEVO DICCIONARIO

Aparecerá probablemente en los últi-

mos días de Octubre ó primeros de Noviembre.

Los pliegos estampados llegan hasta ahora al promedio de la letra V.

La última edición, publicada en 1884, era la duodécima y constaba de 15.000 ejemplares; pero se agotó hace seis años y el gran pedido hecho á la Academia ha inducido á elevar la tirada del nuevo léxico á 25.000.

El precio de cada ejemplar, juzgando por el de la edición anterior, será el de veinte pesetas. Como la venta de los 25 mil ejemplares en prensa parece asegurada el importe puede calcularse en 500 mil.

Aparte de los académicos de número, los correspondientes españoles han contribuido, el señor Bueso con diez mil papeletas, el señor Oca con cinco mil y con varios números el padre Fita y los señores Palau, Eguilaz, Alvarez Sereix, Saralegui y Fabra; de los americanos han remitido definiciones los señores Calcaño, Riva Palacio, Seijas y Tejera.

De fuera de la Corporación han colaborado el padre Pedro Gomez, don Mariano Medina, don Felipe Pedrell, don José Ramón de Luanco, don Ildefonso Sierra, don Rafael Monroy y otros más.

Se ha reunido así un caudal de 40.000 papeletas, con observaciones utilísimas unas, porque desde luego dan solución á los defectos señalados, y otras porque sin acertar por completo con ella, han fijado la atención de la Academia sobre el punto discutido.

Varios autores han coincidido de tal manera que sobre la misma acepción se han recibido en Secretaría cuatro ó cinco cédulas redactadas en el mismo sentido.

En el nuevo Diccionario se han emprendido la forma de las terminaciones correspondientes á ciertos cuerpos simples que, por la influencia del francés, disonaban de los mejor escogidos para la mayoría de ellos. También se han rectificado malas acentuaciones, procedentes de la descuidada traducción de libros franceses incluyendo las voces «electrólisis» y «dínamo» ya que se dice «análisis» y «parálisis», y que los modernos químicos, al igual de los antiguos botánicos, escriben «didinamo», «tridinamo», etc.

Los académicos tienen la esperanza de que el nuevo Diccionario sea apreciado como digno de competir en esmero y rigor lógico, en aceptación de palabras, con las obras similares más acreditadas en el extranjero.

CASTELAR Y EL GOBIERNO

Un consejero de la corona ha dicho que no concede importancia alguna el Gobierno al regreso á la vida política del elocuente orador, y lejos de disgustarse, hasta cierto punto le satisface, pues siempre es una adquisición excelente la que hace nuestro parlamento, con la vuelta al mismo del señor Castelar.

En cuanto á las mal encubiertas amenazas de oposición que el señor Castelar ha dirigido al actual Gabinete, ni las teme el Gobierno, ni se ha preocupado nunca por ellos.

Es lamentable, ha dicho el ministro que obcecado por infundados perjuicios un político de la talla del señor Castelar, pierda el tiempo combatiendo el fantasma de una reacción, que solo existe en las imaginaciones febriles de los modernos Quijotes de la libertad.

Es muy lamentable, pero no peligrosa.

La oratoria del Castelar de ayer llegaba al corazón de los jóvenes, subyugándolos; y levantaba el sentimiento atávico en los viejos. La oratoria del Castelar de hoy no dice nada á los jóvenes, y si algo recuerda á viejos, es el desengaño pasado; las ilusiones que un día se fijaron en aquel orador que arrebatava con sus hermosos cantos á la libertad y que tanto daño hizo á sus propias ideas.

Desengañese el señor Castelar: ya pasaron de moda sus discursos, ya sabe el país á que conducen los florecs retóricos y los alardes de elocuencia tribunicia.

La apertura de las Cortes

El acto de apertura de las Cámaras se verificará en el Congreso, leyéndose allí el Mensaje de la Corona, cuya redacción parece que tiene planeada el señor Silvela.

Hablando con una persona que tiene motivos para saber como piensa el Gobierno en este asunto, ha asegurado que el Gobierno se propone presentar el Mensaje de la Corona á las nuevas Cortes simultáneamente en ambas Cámaras, estimando los ministros que no tratándose de un proyecto de ley, cada una de ellas puede contestar separadamente.

Se ha consultado el caso, y resulta que el artículo 7.º de la ley de relaciones entre los dos cuerpos colegisladores no impide la simultánea discusión del Mensaje, por tratarse única y exclusivamente de una función política del Parlamento.

Para realizar este propósito se funda el gobierno además en el hecho de que en todos los discursos de la Corona á las Cortes principia el Rey diciendo: «Señores senadores y diputados» con lo que significa que se dirige al mismo tiempo á los dos organismos colegisladores.

Entra en los planes del gobierno que el Senado se constituya también en el plazo más breve posible. Solo una cuestión de gobierno puede aconsejar el retraso de la constitución del Senado, para no entrar antes que en el Congreso en el debate sobre el Mensaje de la Corona.

En el caso de que al fin se decida que la discusión del Mensaje sea simultánea, el gobierno se dividirá, y unos ministros se presentarán ante el Senado y otros ante el Congreso.

EL INCENDIO DE HOY

A las dos menos cuarto de la madrugada de hoy, los pitos de alarma de los serenos y las trompetas del cuerpo de bomberos, despertaron la población, y, al poco rato, la calle de la Platería, en una de cuyas casas se había declarado un incendio, veíase invadida por los trasnochadores, que, por ser ayer día de baile y de teatro, abundaban.

Los primeros en llegar al lugar del suceso, fueron, entre varios vecinos, el teniente coronel señor Torres, quien prestó un buen servicio oponiéndose á que los impacientes derribasen la puerta de la tienda, en que el fuego había principiado, antes de que hubiese allí los elementos necesarios para apagar la hoguera que debía formarse con la corriente de aire; las autoridades judiciales y el delegado especial de la Cruz Roja señor Elps.

Pocos minutos después hallábanse también allí el señor gobernador civil de la provincia, el teniente coronel de la guardia civil señor Molas, el coronel del regimiento de Guipúzcoa señor Henares y una sección de la Cruz Roja con su presidente accidental señor Homs.

No es fácil explicarse el cómo y el dónde empezó el incendio: desde las dos de la tarde los dueños de la tienda en que se inició, hallábanse fuera de la población, y, según se nos dijo, en la fiesta de vecino pueblo de Celrá. Lo cierto es que de no haber sido tan temprano, es muy posible que Gerona hubiese tenido hoy un día de luto.

Muchos de los vecinos de la casa hallábanse todavía despiertos: al poco rato de iniciarse el incendio era imposible respirar en ninguna de las habitaciones.

Las bombas del Municipio tardaron bastante en llegar; según se nos dijo por no faltar á no sabemos que artículos de que reglamento, cuya revisión recomendamos al señor gobernador de la provincia, para que estudie la forma de evitar que se repita tal retraso en casos análogos al de esta madrugada.

Muchas personas de las que acudieron para prestar auxilio, se nos quejan de la forma en que el jefe de policía daba órdenes. Mientras el señor Ampudia gritaba, nuestro querido amigo el distinguido oficial del ejército, don Bernardo Tello, se lanzaba á la escalera y al través de una columna de humo recorrió los pisos poniendo á salvo á dos personas que aterrorizadas pedían socorro. Como que los gritos de los vecinos se oían toda vía, el señor Tello volvió á subir la escalera, siéndole después imposible encontrar la puerta de salida de uno de los pisos en que se metió, donde la humareda le tuvo sitiado hasta la total extinción de incendio.

La tienda incendiada estaba asegurada por la acreditada sociedad «La Catalana», de la que es comisionado principal en esta provincia, nuestro amigo particular don Augei Marull.

Crónica

La reunión celebrada ayer por iniciativa de la Junta de la sociedad «Fomento» y en la cual debían ser elejidas las personas que habrán de llevar el espíritu de la sociedad al Municipio, no dió resultado práctico alguno. Se discutió mucho, haciéndose notar desde luego defectos de procedimiento y de dirección en los que en tales aventuras se metieren; pero no se llegó á un acuerdo.

El jueves próximo reunirán de nuevo los convocados de ayer.

O mucho nos engañamos ó el resultado será el mismo.

Baste decir que allí hubo entre los reunidos, algunos que ya son candidatos de un partido político y que no se resignarán á dejar de luchar en frente de los designados por el «Fomento».

En la Casa Consistorial se ha reunido esta mañana la Junta municipal del Censo para la proclamación de candidatos y nombramiento de interventores y suplentes que han de constituir las mesas en las próximas elecciones de Concejales que tendrán lugar el próximo domingo 14 de los corrientes.

En la tarde del jueves próximo, 11 del corriente, en el sitio conocido por «La Barca» se bailarán las típicas sardanas con motivo de celebrarse en dicho día la fiesta de San Poncio.

Con la solemnidad de costumbre se celebró ayer en Barcelona la encantadora fiesta de los Juegos Florales.

Resultaron premiados los poetas don Luis B. Nadal, señores Coca y Collado, Borri y Fontestá, notario señor Tell, señores Genis y Aguilar, Pagés de Puig, el canónigo doctor Collell, don J. Carné, don Mariano Vayreda, don Jacinto Capella, doña Emilia Sureda y don Manuel Folch y Torres.

Terminado el acto, parte del público entonó la canción «Los segadors», dándose al final algunos gritos de «Viva Catalunya»

libre», que fueron ahogados por los murmullos de la numerosa concurrencia.

Los locales para los colegios electorales son los mismos señalados para las últimas elecciones de Diputados á Cortes, excepto el que estaba situado en la Estación central de electricidad que, por acuerdo del ayuntamiento, ha sido trasladado, conforme tenemos dicho, á la casa número 10 de la calle de las Huertas.

Se ha publicado una real orden disponiendo que los jefes y oficiales movilizados y voluntarios de Ultramar, residentes en la Península, puedan cobrar las pensiones y cruces que se les ha concedido en campaña.

En los exámenes que para secretarios de Juzgado municipal acaban de celebrarse en la Audiencia de Barcelona, han sido aprobados don Juan B. Mont Rocas, natural de Palafrugell; don Julián Ferrer, de Corsá y don Pedro Martí Puig, de La Esparra.

Según leemos en «El Imparcial» de Madrid, el soldado regresado de Cuba Pedro Sabater Roch, natural de Torrent, tiene derecho á percibir la cantidad de 729.20 pesetas. Para obtener dicha cantidad debe hacer la oportuna petición al administrador de dicho periódico, acompañando á la misma recibo duplicado y una declaración del alcaide en que se acredite la identidad y derecho del reclamante.

Las compañías de M. Z. A. y del Norte, han acordado establecer desde Barcelona, un servicio especial de viajeros, con billetes de ida y vuelta, á precios reducidos, para facilitar la concurrencia á la Rmería de San Isidro en la Corte.

Precios y condiciones por carteles.

Anteanoche se estrenó en el Principal la aplaudida zarzuela «Gigantes y Cabezudos».

La obra es de las que salvan una empresa: el aparato resulta de atracción.

Como siempre, distingúense en esta zarzuelita la señorita Cuello, la señora Biot y el señor Bolumar.

El público hizo repetir varios números y llamó á escena al director de orquesta, señor Escorihuela, que lo merece de verdad.

El cuadro que más llamó la atención, fué el de la vista de Zaragoza á la llegada de los repatriados, para el cual pintó con acierto el artista de la compañía señor Esteve, una hermosa decoración.

El coro de hombres que fué aumentado como exigía la importancia de la obra, alcanzó merecidísimos aplausos, obligándosele á repetir la jota de los repatriados, en la cual estuvo bastante bien el señor Olivares.

Un hermoso cuadro es también el de la procesión y la salida de los gigantes y cabezudos, resultando muy cómica la escena en que conversan desde sus respectivas jaulas los que llevan los gigantes, señores Bolumar y Villasante.

Así como aplaudimos esta obra y el excelente desempeño que obtuvo, vemos en la obligación de censurar la forma en que se puso en escena, en la tarde de ayer, la hermosa zarzuela «Los sobrinos del Capitán Grand.»

A las nueve de mañana martes, se celebrará en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, solemnes funerales en sufragio del alma del doctor don Narciso Matas y Homs, catedrático que fué del Seminario Conciliar.

Por causas excepcionales, suprimimos hoy la sección de «A vuelo» que reanuda-

temos mañana, pues hay tela cortada para ella en los días que correnos.

El día 15 del actual caduca el plazo concedido por el gobierno para que los alumnos oficiales del primer curso del bachillerato puedan utilizar los beneficios de la real orden recientemente publicada sobre exámenes de alumnos libres por el antiguo plan de enseñanza.

Aun cuando la temperatura continuó ayer siendo la de los días anteriores, propia de la estación en que nos hallamos, el tiempo cambió hoy de aspecto, reapareciendo las nubes que ocuparon enteramente el firmamento durante todo el día, lloviendo por la tarde.

Para verificar con la mayor perfección y economía los trabajos de la trilla, no hay nada más práctico que el empleo del «Trillo Veloz» sistema Rodrigo Martín; privilegiado. Medalla de plata en la Feria-Concurso Agrícola de Barcelona.

Informan favorablemente sobre el resultado de este trillo ilustrados ingenieros agrónomos y conocidos agricultores de casi todas las provincias de España, cuyos nombres aparecen en el prospecto que enviará gratis el administrador de «La Revista Vinícola y de Agricultura» de Zaragoza.

Llamamos la atención de los agricultores sobre la conveniencia de adoptar este sistema de trillo para hacer menos costosas las labores de la próxima recolección de cereales.

Como á causa de la lluvia no pudo tener lugar en Figueras el jueves último, el «Concurso popular especial de volatería» iniciado por la «Sociedad Nacional de avicultores españoles», de Barcelona, se ha señalado el jueves próximo para su celebración.

Servicio particular de «La Neotafía» Cort-Real, 18. Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy.

En la ciudad, María Foxá, soltera, de 39 años.

En el hospital, 00.

Nacimientos: Varones 2; Hembras 0.

La Pomada Pancho Señor don Francisco Fondevila, Santa Coloma de Farnés: Muy señor mío y amigo; he recibido las 2 gratas de V. junto con el saquito conteniendo 5 potes de pomada Pancho del cual han alcanzado resultados maravillosos personas victimas de enfermedades incurables, como son: llagas, úlceras que hacia mas de 20 años que padecian los enfermos.

Adjunto le mando la cantidad de 10 pesetas para que se sirva enviarme su valor en cajas de pomada Pancho, para repartirlas á personas incrédulas, y acreditar una vez más su maravilloso invento.

Sin más se ofrece de V. este su amigo y S. S. Cayetano Lahorre, Calle Merced n.º 3. Villanueva y Geltrú.

Don Mateo Geronés y Nadal, Representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos, en la provincia de Gerona.

Certifico; Que juntamente con mi querida familia he tenido ocasión de emplear varias veces la tan célebre Pomada Pancho inventada por el honrado vecino de Sta Coloma de Farnés don Francisco Fondevila, habiendo obtenido con su empleo un completo restablecimiento. Por esto, y en atención á las prodigiosas repetidas curaciones de que tengo noticia se han realizado con el uso de tan célebre Pomada, me congratulo en hacerlo así constar por medio del presente documento para satisfacción de su inventor don Francisco Fondevila; que he firmado en Gerona á diez de Abril de mil ochocientos noventa y cinco.

CASA de huéspedes para caballeros se ofrece con toda asistencia, trato de familia.—Cort-real, núm. 15, piso 1.º

SE VENDEN en buen sitio del vecindario de San Antonio, vulgo Veinat de Salt, dos casas conjuntas, divididas en cuatro de planta baja, un piso y huerto cada una y que reditan en la actualidad, como producto mínimo líquido, sobre cuatrocientas pesetas anuales.

Dará razón don Martin Adroher, Procurador causídico, calle de Albareda, 13, 2.º

INSECTICIDA VEGETAL

Dstrucción infalible El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos. El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fuelles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA Frente á la Audiencia de esta ciudad.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA. Cambios del día de 8 Mayo de 1899

Table with exchange rates for various locations: Interior (63.72), Exterior (00.00), Cubas 1886 (66.12), dem 1890 (57.37), Nortes (51.90), Francia (48.00)

Table with exchange rates for gold and silver: Alfonsos (17.60), Isabel (19.50), Orzas (18.70), Monedas de 20 pesetas (16.00), Oro pequeño (13.00)

Table with exchange rates for Paris and London: París vista (19.25), Londres vista (30.00)

Table with bond rates: CUPONES Vencimiento Abril 1899, Cubas 1886 1890 (0.50), Exterior (2.00), Interior Amortizable (3.00)

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 8. El señor Dato no asistió anoche al ministerio de la Gobernación.

A los periodistas recibió el señor subsecretario, el cual dijo lo siguiente:

Que se habían constituido en toda España las Juntas del Censo, excepto en Cadiz, Toledo y Alicante.

También dijo que el señor Dato se ocupa en estudiar las reformas que ha de introducir en la vijente ley de Sanidad.

—El señor Ministro de la Guerra ha dicho algo acerca de la carta que

le ha dirigido el general Martínez Campos y sobre la cual tanto se ha ocupado la prensa estos dos últimos días.

La carta, según manifestó el general Polavieja no tiene importancia.

Es muy afectuosa y en ella el señor Martínez Campos elogia y aplaude el ascenso á teniente general recaído en el señor Cerero, pues en este concurren grandes méritos.

Asimismo se manifiesta partidario en su carta de que esta clase de ascensos deben darse al mérito y no á la antigüedad.

—Otra vez se habla de los planes del señor Villaverde, pero con los mismos fundamentos que anteriormente, pues el ministro de Hacienda continúa guardando impenetrable reserva.

En vista de que cada día son más las instancias y exposiciones que recibe el Gobierno en demanda de que se suprima, á partir del próximo ejercicio, el impuesto de guerra, se ha dicho que el señor Villaverde se muestra inquieto, pues en manera alguna podrá prescindir de ese ingreso.

—Dicen de Bruselas que la policía bá detenido en la frontera al anarquista Sebaestían Faure, que trataba de dar una conferencia a los mineros de lieja.

—Telegrafian de Berlín que ha zarpado de Kiel, con rumbo al Norte, la escuadra alemana compuesta de cuatro acorazados de primera, dos de segunda, un monitor y dos cruceros.

Dicha escuadra visitara los puertos de Dinamarca y otros de Inglaterra, así como Lisboa y algunos de España.

—Comunican de París que el diputado M. George Berry interpelará mañana al Gobierno respecto a las causas que han obligado a M. Freycinet a presentar la dimisión.

También pedirá explicaciones sobre el nombramiento del ministro Mr. Moncher, quien votó contra la ley encargando al Tribunal Supremo el asunto Dreyfus.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

JUVENTUD MALOGRADA

La naturaleza astuta de Noemi, para él no era mas que una mujer de poca, rebuñada a su carácter franco y leal, que podía ser, algunas veces, un poco de la religión ni principios.

La acusación

Todo indicaba que el sumario debía ser largo, pero esto resultaba en beneficio de la acusada, porque de ese modo aplazábase el cumplimiento de una sentencia que forzosamente tenía que ser, dada la magnitud del crimen, de las mas terribles.

Hallábase Noemi sola en su celda situada en el fondo de la parte más tenebrosa y retirada de la carcel, y pasaba la mayor parte de las horas con alguna labor en las manos, ó apoyada en una mesa y teniendo ante los ojos un libro que no le leía.

La luz entraba en la celda por una pequeña claraboya que daba a un patio estrecho y húmedo en el que no había ni aire ni árbol. y entre cuyas y las verduzcas asomaban algunos débiles tallos de esos hierbajos que nacen en los sitios húmedos.

Sia pretestas, triate y resignada, o lo ó una tras otra las revelaciones que mas contribuyeron á empeorar su situación, las había temido y no se admiró ni indignó.

En su cuarto y en un cajon del costurero, que por cierto se cerraba

—¿Quién era, después de todo, esa mujer para que tuviesen tantos miramientos con ella?

—¿De dónde habrá salido?

—Dios solo lo sabe.

—¿Til vez de alguna casa de las de peor reputación de las de París.

Decíase que a pesar de sus aires de princesa era hija de un albañil. [de un albañil! ¡Y qué albañil! ¡Nada menos que un asesino y gran comunista.

—No desmiente la casta!

—Digna hija de tal padre! ¿Quién sabe si una indagatoria numerosa no demostrara que, no obstante sus pocos años, tomó parte en las sangrientas saturnales del 71?

—¿Y qué dice á todo esto el doctor Marecat?

—Muy poca cosa; pero se comprende facilmente que sabe mucho acerca de ese asunto.

—¿Que decís?

—Como que fue él quien lo descubrió todo en ese tenebroso asunto y quien sirvió de guía al juez de instrucción.

—¿Que hombre! ¿Que talento!

—Si, pero cree que está obligado a guardar cierta reserva, tanto mayor cuanto mas segura está de tener la verdad en su mano.

—¿Y el doctor Desfontaines?

—Ese debe verse muy apurado, porque gracias á él y a su condenado liberalismo debemos la preseancia en Pontchartraint de esa linda envenenadora.

—¿Cómo?

—No sabeis que fue él quien la recomendó a la señora marquesa de Aigues Mortes?

—Si, lo había oído decir.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y REPUBLICANO
DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1,50 pesetas

Provincias trimestre. , . 5

Ultramar y Extranjero. , 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis

—Pues bien ese viejo ateo y libertino dice ahora a cuantos hacen caso de sus chocheos, que Noemi Beaugrand es inocente y que responde de ella lo mismo que de su propia hija.

—Se conoce que, como decís muy bien, chochea y vuelve a la infancia.

Estos eran los diálogos que se oían en Pontchartrain, y si se hubiese consultado a la «opinión pública» esta habría condenado sin apelación a Noemi Beaugrand.

No obstante lo ocurrido, no faltaban personas imparciales que sostuvieran que, a pesar de cuanto se decía, el crimen, por muy probado que estuviese, carecía en ese caso hasta el presente de causa ó móvil moral.

En efecto, ¿que interés podía tener Noemi Beaugrand en envenenar a la señorita de La Chenaye?

De pronto hizose luz y se disiparon todas las dudas que aun quedaban.

!Noemi Beaugrand había sido, —fijarse mucho en esto,—querida del conde.

Dieronle un papel que la sirvió para embaucar a la marquesa cuya buena fé sorprendieron.

—Una vez sabido ese detalle explicóse todo: la señorita de compañía al verse pobre y abandonada quiso vengarse porque experimentaba unos celos horribles de la joven rica y hermosa que le arrebató su amante y se casó con él.

La antigua querida asesinó a la novia.

A partir de ese instante todos los habitantes de Pontchartrain declararon a una en contra de Noemi, y lo hicieron sin ponerse previamente de acuerdo.

¡Que dicha!

La naturaleza astuta de Noemi, para él no era mas que una mujer astuta, repugnaba a su caracter franco y leal, ¿que podía ser, ademas una mujer que no tenía religión ni principios?

Un día subió al púlpito y desde él tronó contra aquella mujer criminal

Demostó que el influjo de las ideas modernas y de una sociedad cada día por desgracia mas descreída habíala conducido en aquel estado horrendo.

Por su parte Marecat gozaba modestamente de su triunfo y procuraba atenuar las injurias universales, haciendo observar con generosa conmiseración que en el fondo de ese crimen latía la pasión, una pasión mala y maldita, pero al cabo pasión.

—Si, si,—respondíanle;—pero cuanto se puede conceder a vuestra indulgencia es que no la corten la cabeza... y bien sabe Dios que lo tiene bien merecido.